
Conférence des Jeunes – Eté 2008 COURIR VERS LE BUT

4. Le but de notre vie chrétienne – 
des flèches aiguisées pour le Seigneur, dans l'Evangile

1 Timothée 2:34; Psaumes 127:45; Romains 1:910; 2 Timothée 1:78; 2 Corinthiens 10:35

(Prière) Seigneur, parlenous aujourd’hui. Transmetsnous ton fardeau et ton désir pour 
l'Evangile. Amènenous au but, Seigneur!

C'est  merveilleux d'avoir  de la communion sur  le but du Seigneur ;  son but est   très 
précieux. Si le Seigneur te montre son but durant ta jeunesse, c'est qu'il veut que tu orientes 
toute ta vie vers ce but dès maintenant. Le Seigneur veut que tu lui donnes tous les jours de 
ta vie. C'est un privilège merveilleux. Lorsque le Seigneur nous montre son but, la bonne 
réaction, c'est de nous consacrer à lui. Le Seigneur est pour nous, cela ne fait aucun doute. 
Mais aujourd'hui, il veut gagner des hommes qui sont pour lui, qui sont pour son but. Nous 
avons nos propres buts et nous aimerions bien utiliser le Seigneur pour les atteindre; mais 
c'est beaucoup plus précieux de faire une alliance avec le Seigneur, de lui faire un voeu, de 
nous engager dans son armée. « Seigneur, je veux te servir tous les jours de ma vie! » 

Chacun de nous doit personnellement savoir ce que Dieu veut atteindre avec lui. Si tu ne 
connais pas ton but, tu ne sais pas du tout si tu avances. Tu ne sais pas où tu vas. Il est donc 
très   important  que  nous   laissions   le  Seigneur   inscrire   tous   ces  buts  dans  notre   coeur. 
Revenons sans cesse au Seigneur pour  y arriver. Cela représente un combat; si nous nous 
orientons vers  ce but  aujourd'hui,  dans trois  mois  nous pourrons  mesurer  nos progrès: 
« Seigneur, estce que je t'aime plus aujourd'hui, estce que je suis plus transformé, estce 
que je me suis rapproché du but, estce que ma vie est devenue plus sainte? » Si je ne me 
rapproche pas du but, je reste sur place, et le Seigneur ne veut pas cela. « Seigneur, je veux 
me rapprocher davantage du but chaque jour, fais de moi quelqu'un qui te plaît en toutes 
choses. » Le Seigneur ne veut pas que tu écoutes simplement quelques messages, mais il 
veut te conduire dans la réalité. 

Si un seul de nous est assis dans une réunion, c'est une gloire, mais un peu comme si 
une seule étoile brillait dans le ciel pour éclairer la nuit. Mais si la lune brille, l’expression 
de la lumière sera plus grande. Il en est ainsi de la gloire aujourd'hui: si le Seigneur nous 
amène tous au but, la gloire sera beaucoup plus grande que si tu arrives tout seul au but! Le 
Seigneur nous appelle à atteindre un but corporativement; nous ne sommes pas seulement 
appelés à être des croyants, mais à être ensemble son Corps, son Epouse! Ne nous laissons 
pas détourner par le diable ou par le monde. Nous avons vu le but, mais nous avons aussi 
vu qu'il y a un combat. C'est très important. Tu ne peux pas atteindre ce but élevé de l'appel 
céleste de Dieu (Phil. 3:14) si tu n'es pas prêt à combattre. Ce combat n'existe pas pour les 
buts de ce monde; le diable ne combat pas pour t'empêcher de passer ton diplôme! Mais il 
va te mettre des obstacles pour t'empêcher d'atteindre le but de Dieu, ce qui implique que 
tu sois prêt à combattre pour aller de l'avant et à souffrir pour atteindre le but. Plus le but 
est élevé,  plus le prix est aussi élevé; mais l'approvisionnement nous est donné  dans la 
même mesure!  

Dieu a besoin de flèches aiguisées

Nous avons aussi un but commun, un but pour lequel nous devons coopérer, qui est 
l'Évangile. Dieu aime les hommes t veut que tous les hommes soient sauvés (Jean 3 :26 ; 1 
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Tim. 2 :5 ; 1 Jean 3 :8 ; Rom. 1 :16). Le Seigneur veut obtenir des flèches aiguisées pour 
son plan (Ps. 127:35), comme les flèches dans la main d'un guerrier. De combien de flèches 
le  Seigneur atil  besoin pour remporter  le combat contre  le grand dragon rouge? Une 
seule? Non, je ne pense pas qu'une seule flèche suffise. Ce combat n'est pas si facile ! C’est 
un combat corporatif. 

L’Evangile est un combat

Je   pense   que   chacun   d'entre   nous   a   déjà   prêché   l'Evangile.   Estce   que   dans   votre 
expérience, lorsque vous dites aux gens que Jésus est mort pour le pardon de leurs péchés 
et qu'il leur faut le recevoir, ils vous répondent: « Amen! Je crois! »? Non. L'Évangile est un 
combat. Même si le salut est déjà accompli, même si Dieu veut que tous les hommes soient 
sauvés, il y a un combat, parce qu'un ennemi retient les gens prisonniers. Satan hait les 
hommes et les retient prisonniers dans le monde et la religion. Annoncer l'Évangile, ce n'est 
pas   facile.  Nous devons reconnaître  qu'il  y  a  derrière   les  gens un ennemi qui   les   rend 
captifs. « 

 

Nous savons que nous sommes de Dieu, et que le monde entier est sous la puissance  
du malin » (1 Jean 5:19). Certaines choses n'ont pas l'air bien dangereuses dans ce monde. 
Si tu vas pratiquer un sport, par exemple, cela n'a pas une apparence mauvaise comme 
d'autres choses. Mais le monde entier gît sous l'emprise du malin. Le monde, c'est ce que le 
diable utilise pour retenir les hommes captifs. Pour chacun, il a imaginé quelque chose qui 
le retienne prisonnier. Les gens pensent qu'ils pratiquent juste un sport ou s’investissent 
dans   une   carrière   professionnelle,   mais   ils   ne   réalisent   pas   que   le   diable   les   retient 
prisonniers. Pour qu'ils acceptent l'Evangile, il faut qu'ils soient délivrés de la puissance du 
malin. Soyons un avec la volonté de Dieu qui veut sauver tous les hommes de la puissance 
du diable! L'Evangile, ce n'est pas le désir que quelqu'un accepte notre enseignement; 
nous annonçons l'Evangile parce que nous voulons que les gens soient libérés de la 
puissance de Satan. 

« 

 

Je regardai, quand l'agneau ouvrit un des sept sceaux, et j'entendis l'un des quatre êtres  
vivants qui disait comme d'une voix de tonnerre: Viens. Je regardai, et voici, parut un cheval  
blanc. Celui qui le montait avait un arc; une couronne lui fut donnée, et il partit en vainqueur  
et pour vaincre »  (Apoc. 6:12). L'Agneau est JésusChrist, et les sceaux brisés l'un après 
l'autre représentent l'accomplissement du plan de Dieu. Ici, au septième sceau, vient un 
cheval blanc monté par quelqu'un qui tient un arc. Nous savons maintenant tous pourquoi! 
Si tu as un arc, tout le monde sait de quoi tu as besoin: un carquois rempli de flèches bien 
aiguisées! La Parole dit que l'Evangile est une puissance de Dieu; l'Evangile a la puissance 
de sauver les hommes! Mais comment, en pratique? Uniquement avec des flèches aiguisées. 
C'est pour cela que le Seigneur a besoin de nous! Comment l'Evangile victorieux peutil 
atteindre les gens? Il faut que celui qui monte le cheval blanc n'ait pas seulement un arc, 
mais aussi des flèches qu'ils puissent lancer pour abattre l'ennemi et délivrer les hommes! 
Notre mission est merveilleuse: nous sommes destinés à être des flèches dans le carquois du 
Seigneur, de celui qui est parti en vainqueur et pour vaincre. Et pourquoi? Parce que cette 
terre et les hommes ont été capturés par l'ennemi; mais le Seigneur veut nous utiliser pour 
les reconquérir. Si nous nous donnons au Seigneur pour être de telles flèches, le Seigneur 
pourra sauver beaucoup d'autres personnes. Quelle joie pour toi si l'année prochaine un de 
tes camarades de classe est assis à côté de toi à la conférence des jeunes! Ou même trois 
d'entre eux! Alléluia! 

Bien sûr, nous avons le désir que nos camarades ou nos collègues soient sauvés, mais 
comment? Le Seigneur a besoin de toi comme une flèche aiguisée pour pouvoir les gagner. 
Consacronsnous à lui pour cela. Le Psaume 127 dit que ces flèches ont une caractéristique 
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particulière: ce sont les fils de la jeunesse. Les jeunes frères et soeurs sont très importants 
pour le Seigneur. C'est nous que le Seigneur veut aiguiser. Tu n'as pas besoin d'attendre des 
années pour être aiguisé, tu peux déjà être une telle flèche aujourd'hui. Comment estce 
possible? Comment le Seigneur peutil faire de nous de telles personnes? 

Ne pas avoir honte de l’Evangile

« 

 

Car ce n'est pas un esprit de timidité que Dieu nous a donné, mais un esprit de force,  
d'amour et de sagesse. N'aie donc point honte du témoignage à rendre à notre Seigneur, ni de  
moi son prisonnier. Mais souffre avec moi pour l'Evangile, par la puissance de Dieu  » (2 Tim. 
1:78). Louez le Seigneur! C'est l'Esprit en nous qui nous aiguise: il aiguise notre volonté, 
qui   est   décisive   pour   l'Evangile.   Difficile   de   combattre,   si   je   veux   prêcher   l'Evangile 
aujourd'hui et que demain je ne veux déjà plus. Nous avons besoin d'un esprit d'amour pour 
aimer les hommes, et pas les choses du monde. C'est très important! Et Dieu nous a donné 
un tel Esprit! Nous avons reçu un Esprit d'amour! Notre pensée a également besoin d'être 
aiguisée; il faut que nos pensées soient saines, que nous ayons du bon sens, quand nous 
parlions aux gens. Je suis si reconnaissant que le Seigneur nous ait donné tout ce qui est 
nécessaire pour être des flèches bien aiguisées! Nous avons un tel Esprit en nous! Personne 
ne devrait penser: « Moi, je ne suis pas un évangéliste, je n'y arrive pas. » Non, car Dieu 
nous a donné un Esprit de force, d'amour et de sagesse! Et cet Esprit fait de nous tous des 
évangélistes. La bonne question n'est pas de savoir ce que tu peux faire, mais si tu es en 
esprit. « S

S

i nous marchons dans la chair, nous ne combattons pas selon la chair. Car les armes  
avec lesquelles nous combattons ne sont pas charnelles; mais elles sont puissantes, par la vertu 
de Dieu, pour renverser des forteresses. Nous renversons les raisonnements et toute hauteur qui  
s'élève contre la connaissance de Dieu, et nous amenons toute pensée captive à l'obéissance de  
Christ » (2 Cor. 10:35). Paul montre qu'il combat en esprit, parce que les armes qu'il utilise 
sont spirituelles. Quelle efficacité  dans de telles armes! La Parole de Dieu est puissante. 
Mais parfois, nous nous demandons pourquoi il semble qu'elle ne soit pas efficace. C'est 
parce que nous avons besoin de l'esprit, nous ne devons pas combattre selon la chair. Ces 
armes ne sont pas charnelles, mais elles sont puissantes! Si l'Esprit est là, l'autorité et la 
puissance de Dieu sont aussi là. Nous combattons avec la puissance du SaintEsprit. Ces 
armeslà sont puissantes par la vertu de Dieu.

Prier sans cesse

Une des armes que nous utilisons,  c'est   la prière.  La prière est  une arme puissante. 
« 

 

Persévérez dans la prière, veillezy avec actions de grâces. Priez en même temps pour nous,  
afin que Dieu nous ouvre une porte pour la parole, en sorte que je puisse annoncer le mystère  
de Christ, pour lequel je suis dans les chaînes » (Col. 4:23). Ce verset nous montre combien 
la prière est puissante. Tu ne peux pas ouvrir toimême une porte pour que la Parole puisse 
être annoncée; mais la prière amène Dieu à agir pour l'Evangile. Nous devrions utiliser la 
prière   beaucoup   plus:   « Seigneur,   ouvre   une   porte   pour   la   Parole   dans   mon   école! » 
Comment une porte peutelle s'ouvrir? Si tu pries! La prière est puissante auprès de Dieu. 
« 

 

Faites en tout temps par l'Esprit toutes sortes de prières et de supplications. Veillez à cela avec  
une entière persévérance, et priez pour tous les saints. Priez pour moi, afin qu'il me soit donné,  
quand j'ouvre la bouche, de faire connaître hardiment et librement le mystère de l'Evangile,  
pour lequel je suis ambassadeur dans les chaînes, et que j'en parle avec assurance comme je  
dois en parler »  (Eph. 6:1820). Nous ne prions pas seulement pour que Dieu ouvre une 
porte pour la Parole, mais aussi pour que notre bouche s’ouvre pour la Parole. Parfois, la 
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porte est déjà ouverte, mais notre bouche est fermée. Nous devons aussi prier pour que la 
Parole sorte avec puissance de notre bouche et que le Seigneur puisse agir. Nous devons 
prier les uns pour les autres en ce qui concerne l'Evangile. Et dans les deux passages, la 
persévérance est mentionnée, car le temps met toujours notre prière à l'épreuve. 

Nous ne devons pas regarder aux choses visibles, quand nous prions, mais au Seigneur. 
Si quelqu'un est venu seulement une fois, nous arrêtons de prier, déjà après une semaine, 
mais le Seigneur aimerait que nous collaborions avec lui de manière plus efficace. L'ennemi 
n'abandonne pas si vite! Pour que Pharaon laisse partir le peuple, il a fallu dix plaies! Et 
Pharaon, aujourd'hui, n'a rien perdu de son endurcissement, au contraire. Mais notre Dieu 
n'est   pas   devenu   moins   puissant   non   plus!   Il   a   juste   besoin  de   flèches   aiguisées   afin 
d'envoyer à l'ennemi une plaie après l'autre jusqu'à ce que nos amis et nos connaissances 
soient libérés. « Seigneur, fortifie mon esprit pour que je persévère dans la prière. » Nous 
devrions aussi prier ensemble pour l'Evangile. Nous avons fait de très bonnes expériences 
dans ce domaine, ces derniers temps. Nous nous sommes rassemblés chaque jour pour prier 
pour l'Evangile, et le Seigneur nous a montré  combien l'Evangile est un vainqueur parti 
pour vaincre.

Annoncer l’Evangile avec hardiesse

« 

 

Je t'en conjure devant Dieu et devant JésusChrist, qui doit juger les vivants et les morts,  
et au nom de son apparition et de son royaume, prêche la parole, insiste en toute occasion,  
favorable ou non, reprends, censure, exhorte, avec toute douceur et en instruisant » (2 Tim. 
4:12).  C'est   très   clair!  C'est   vraiment  un  ordre  pour   les   flèches  aiguisées:   « Prêche   la 
Parole! » Ici, Paul ne dit pas: « Je te le recommande », mais « Je t'en conjure devant Dieu et 
devant JésusChrist. »  C'est véritablement un ordre. Il  est  tellement  important que nous 
ouvriions notre bouche. Si nous ne le faisons pas, qui le fera? Qui parlera de l'Evangile dans 
notre entourage, si nous ne le faisons pas? Qui le Seigneur enverratil, si nous n'allons pas 
annoncer l’Evangile? Pourquoi le Seigneur nous atil  donné  une bouche, si  ce n'est pas 
pour annoncer l'Evangile? Combien notre bouche est précieuse pour le Seigneur! Par notre 
bouche, il peut parler! Nous n'avons plus le droit de nous taire! Si nous prêchons la Parole, 
des hommes seront sauvés! Oublie le fait que tu te gênes ou qu'il y ait un peu de résistance 
– il en va du salut ou de la perdition d'une âme! Il est indispensable que le Seigneur puisse 
utiliser notre bouche. N'attends pas que Jésus revienne parler directement luimême sur 
cette terre ; c'est aujourd'hui qu'il a besoin de flèches aiguisées qui proclament sa Parole.

La Tête veut parler, mais comment? Par le Corps, par nous! Parfois, nous parlons toute la 
journée, et pas une seule fois nous ne mentionnons l'Evangile. Nous avons reçu une bouche 
et   elle   est   très   importante;   elle   appartient   au  Seigneur   et  par   elle   il   peut   sauver   des 
hommes.  Puisse   le  Seigneur  nous  sauver  de  toute  gêne,  de   toute honte.  Paul  dit  dans 
Ephésiens 6:  « 

 

Que j'en parle avec assurance comme je dois en parler »  (v. 20). Nous allons 
expérimenter combien notre bouche est merveilleuse, combien notre voix est belle, si nous 
consacrons notre bouche au Seigneur pour prêcher la Parole. Le Seigneur le récompensera. 
La Bible nous montre que celui qui sort pour annoncer l'Evangile a besoin de faire usage de 
ses pieds. Il faut que nous consacrions notre être entier au Seigneur pour que l'Evangile 
puisse sauver des hommes, pour que des gens échappent à la main de l'ennemi.

Etre prêt à souffrir pour l’Evangile

www.lefleuvedevie.ch 4 / 5



Conférence des Jeunes – Eté 2008 4. Des flèches aiguisées pour le Seigneur, dans 
l’Evangile 

« 

 

Souffre   avec   moi,   comme   un   bon   soldat   de   JésusChrist.   Il   n'est   pas   de   soldat   qui  
s'embarrasse des affaires de la vie, s'il veut plaire à celui qui l'a enrôlé » (2 Tim. 2:34). Dans 1 
et 2 Timothée, Paul mentionne au moins trois fois le fait de souffrir pour l'Evangile. Si nous 
nous  consacrons  au Seigneur pour  nous   tenir  à   ses  côtés  dans  ce  combat,  nous  allons 
expérimenter que l'ennemi tentera de nous attaquer. Mais nous devrions vraiment avoir 
cette détermination de souffrir ces choses; pas parce que nous désirons souffrir, mais parce 
que nous voulons que des hommes soient sauvés, et que l'un ne va pas sans l'autre. Notre 
but est d'amener des gens au salut et nous sommes prêts à payer le prix pour cela. Et si 
nous souffrons pour le Seigneur, nous ferons de très riches expériences de Christ. C'est le 
sens de l'encouragement de Paul à Timothée dans ces versets. Nous devons vraiment voir 
que   le   Seigneur   veut   sauver   des   hommes.   Donnonsnous   au   Seigneur   et   disonslui: 
« Seigneur, fais de nous tous des flèches aiguisées dans ton carquois; nous voulons atteindre 
ensemble ce but, pour que beaucoup de gens soient sauvés. »
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